

## **Protokoll Kirchgemeindeversammlung Sonntag, 27. Februar 2022, 11.00 Uhr, Kirchenzentrum Johannes**

**Leitung** der Versammlung: **Heinz Peter**, Vize-Präsident Kirchgemeindeversammlung  
**Protokoll**: **Martin Tschirren**, Leiter Kirchgemeindesekretariat

### **Begrüssung durch den Kirchgemeindeversammlungs-Vize-Präsidenten Heinz Peter**

- Eingegangene Entschuldigungen: Ursula Straubhaar, Renate Häni Wysser, Peter Moor und Fredi Müller
- Die Kirchgemeindeversammlung wurde ordnungsgemäss ausgeschrieben im Anzeiger Thun am 27. Januar 2022 und zusätzlich am 24. Februar 2022 und auf der Website der Kirchgemeinde.
- Per 27. Februar 2022 sind in der Kirchgemeinde Thun-Strättligen **8988** Personen stimmberechtigt. Es sind 28 stimmberechtigte Kirchgemeinde-Mitglieder anwesend. Absolutes Mehr: 15 Personen. Sechs anwesende Personen sind nicht stimmberechtigt.
- Die Traktandenliste wird nicht beanstandet.

### **Hinweis zum Protokoll der Versammlung vom 3. November 2021**

Das Protokoll der letzten KG-Versammlung wurde vom KGR und Präsidium KG geprüft. Es wurde 7 Tage nach der Versammlung während 30 Tagen im Sekretariat aufgelegt. Es wurden keine Einsprachen erhoben. Anschliessend wurde das Protokoll vom KGR am 11. Januar 2022 durch den Kirchgemeinderat genehmigt.

Das Protokoll kann auf der Website der Kirchgemeinde eingesehen werden.

### **1. Wahl der Stimmenzähler**

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt werden: Hannes Zumkehr und Lothar Straubhaar.

### **2. Wahl neue Mitglieder für den Kirchgemeinderat**

**René Schenk, Präsident KGR:** Leider kann der KGR niemand vorschlagen. Vorschläge aus der Bevölkerung sind gefragt. Gerne dürfen sich Interessierte nach der Versammlung bei René Schenk melden.

### **3. Revision Art 16,1 OgR Kirchgemeinde Thun-Strättligen**

Gemäss heutigem OgR besteht der KGR aus 9 Personen. Um Beschlüsse fassen zu können, muss die Mehrheit der Mitglieder anwesend sein. Zurzeit besteht mit vier Vakanzen die Gefahr, dass der Kirchgemeinderat handlungsunfähig ist (wenn z.B. von den fünf verbleibenden KGR-Mitgliedern eines krank ist).

Um handlungsfähig zu bleiben, schlägt der KGR die Änderung der Anzahl Kirchgemeinderatsmitglieder vor: statt (bisher): 9 sind es (neu): 7 Mitglieder.

Klärungsfrage von Kirchgemeindeglied Lothar Straubhaar: wie wird es gehandhabt, wenn von vier Personen zwei zu zwei abstimmen? Antwort  
Kirchgemeinderatspräsident René Schenk: Der Präsident hat den Stichentscheid.

Die Änderung des OgR wurde gesetzeskonform dem AGR (Amt für Gemeinden und Raumordnung) zur Vorprüfung vorgelegt. Die Änderung des OgR ist 30 Tage mitsamt Prüfbericht des AGR im Sekretariat öffentlich aufgelegt worden.

**Beschluss:**

Die Kirchgemeindeversammlung stimmt der Teilrevision des OgR (Artikel 16,1: Anzahl Mitglieder des Kirchgemeinderates) einstimmig zu.

**4. Mitteilungen**

- René Schenk, Präsident KGR: Das Total der freiwillig/ehrenamtlichen geleisteten Stunden 2021: 12536 Stunden. Der Kirchgemeinderatspräsident verdankt diese grossartige Leistung.
- René Schenk: Der KGR hat beschlossen, seine Beschlüsse aus den Kirchgemeinderatssitzungen auf der Website der Kirchgemeinde Thun-Strättligen zu veröffentlichen (erstmalig von der KGR-Sitzung vom Februar 2022).
- Peter Gosteli, Kirchgemeinderat: Verbindlichkeiten ggü. SF u. Fonds im FK per 31. Dezember 2021. Die Jahresrechnung wird vom GKR im Mai 2022 genehmigt. Die Diskussion wird nicht verlangt.

Konto	Name	Stand 1.1.2021 SFR	Veränderung SFR	Stand 31.12.2021 SFR
20920.30	Erbschaft Hirt/Gerber	2129.45	+ 5.30	2134.75
20920.31	Fonds Kinder und Familien	4336.45	+ 10.85	4347.30
20920.32	Jugendarbeit, Jugendfond	3015.80	+ 7.55	3023.35
20920.33	SD Jugendarbeit, Fonds Jugendarbeit	3086.05	- 1195.30	1890.75
20920.34	KG Strättligen, Legat Margrit Ziörjen	5766.60	- 1847.35	3919.25

**5. Verschiedenes**

- René Schenk, Präsident KGR, begrüsst die neuen Mitarbeitenden Marion Schlunegger (Sigristin-Stellvertreterin 10 % Allmendingen) und Daniela Kaufmann (Sigristin-Stellvertreterin Scherzligen 5 %).
- René Schenk verabschiedet Hanspeter Bieri, Sigrist-Stellvertreter Markuskirche, per Ende Februar 2022 nach 34 Dienstjahren in den wohlverdienten Ruhestand. Die offizielle Verabschiedung findet anlässlich des Gottesdienstes vom 27. März 2022 in der Kirche Markus statt.
- René Schenk erwähnt das 20-Jahre-Dienstjubiläum von Pfarrerin Renate Häni Wysser im Januar 2021 und dankt für das Engagement zu Gunsten der Kirchgemeinde.

- René Schenk stellt die Zusammenarbeit der Kirchgemeinde mit dem Verein Freundeskreis Scherzligen (VFS) zur gemeinsamen Nutzung der Kirche Scherzligen vor. Die Zusammenarbeit entstand auch aus der Ressourcen-Knappheit.

Vom Vorstand des VFS stellen Thomas Meinen, Pfr. Ruedi Heinzer und Edith Zurflüh sich und ihre Arbeit im VFS vor.

Thomas Meinen erläutert die Geschichte der Kirche Scherzligen. Seit jeher ist die Kirche Scherzligen ein Ort der Kraft, der Besinnung, der Spiritualität.

In den Zeiten schwindenden Ressourcen setzt sich der VFS für die Weiterarbeit des langjährigen Spezialpfarramtes Spiritualität ein.

Der Zweckartikel des VFS sieht vor, dass der VFS die Kirchgemeinde unterstützt, indem Leistungen unentgeltlich erbracht werden. Dies in den Bereichen: Hüten, Führen und Feiern. Konkret übernimmt der VFS im Jahr 2022 eine Anzahl Gottesdienste, so dass in Scherzligen im Sommer an jedem Sonntag ein Gottesdienst angeboten werden kann.

Der VFS hilft gemäss Edith Zurflüh mit, dass Anlässe mit freiwilligen Gruppierungen (welche seit Jahren mitwirken) weitergeführt werden können. Menschen von nah und fern sollen die Kirche Scherzligen auch weiterhin besuchen können, um Ruhe, Meditation und Spiritualität zu finden.

Dank dem VFS, so Pfr. Ruedi Heinzer, soll Scherzligen weiterhin gut behütet und mit kirchlichem Leben (Gottesdienste, kunsthistorische Führungen) verbunden bleiben. Es wäre schade, wenn der Bezug zu kirchlichem Leben in Scherzligen verloren gehen würde.

Der Kirchgemeinde-Vizepräsident Heinz Peter verweist ergänzend auf den Mammutbaum, unter dessen Ästen er sich behütet fühlt.

#### **Wortmeldung aus der Versammlung:**

Walter Schär wünscht, dass die eindrücklichen Zahlen der Leistungen durch Freiwillige/Ehrenamtliche in der Tagespresse publiziert werden.

Keine weiteren Wortbegehren.

Heinz Peter dankt für die Organisation der Kirchgemeindeversammlung und schliesst diese mit der Einladung zum Apéro.

#### **Schluss der Versammlung: 11.30 Uhr.**

Der Vorsitzende



Heinz Peter

Der Protokollführer



Martin Tschirren